

682516

Hoy cumpliría 80 años Sor Teresa de Los Andes

Nacida en Santiago el 13 de julio de 1900, Sor Teresa de Los Andes (Juana Fernández Solari), que esperamos sea la primera santa chilena canonizada, cumpliría hoy 80 años. En lenguaje cristiano morir equivale a pasar a mejor vida. Ello resulta evidente en nuestro caso; por eso, al titular estas líneas he dudado, pensando si no sería más acertado decir Sor Teresa cumple hoy 80 años.

La verdad es que se sabría poquísimo de ella si todavía estuviera en la etapa provisional de la vida, en su convento carmelitano de Los Andes. La conocearía únicamente el reducido grupo de sus familiares y amistades. En cambio, desde que —sin cumplir sus 20 años— inició la etapa definitiva, la de la inmortalidad, su fama se ha ido extendiendo por todo el mundo. Sus escritos y sus biografías se han difundido por todas partes. Hasta en los países más remotos tiene Sor Teresa grandes admiradoras, ni porque han leído su

vida o sus escritos, o porque lo han puesto por intercesora ante el Señor y les ha alcanzado señalados favores y gracias. A su convento de Los Andes, donde está su tumba, llegan constantemente peregrinos de todos los rincones del país y del extranjero a dar gracias a Dios por los beneficios que les ha concedido por su intercesión. Muchos prodigios que vivían alejados del Padre han regresado de su muerte a la casa patrona.

El proceso de su beatificación se viene tramitando en Roma desde hace tres años. Y el propio Papa Juan Pablo II, en suuentura de 1978, aseguró al episcopado chileno que se preocupara personalmente de que no se estancara.

Esta juventud chilena encantadora, bonita y simpática, que vibraba de entusiasmo celebrando las fiestas patrias y que avanza decididamente hacia los altares, tiene mucho que decir al hombre del siglo 20. Puede señalar a chicos y grandes nada menos que el camino de la pureza y de la

auténtica felicidad que ansiosamente buscan.

Se nos está repitiendo: "No teman. Abren las puertas a Cristo". Ella se las abrió de par en par respetuosamente. "Jesús, ese lago de amor, me ha vuelto loca", escribió y se le rindió sin reservas. Sus consejos fueron: "Jamás me negare llevar por el sentimiento y por el corazón, sino por la razón y mi conciencia". "Me esmeraré en labrar la tristeza de los demás". "Mi resolución: sacrificarme por todos". Y las cumplió fielmente, hasta el extremo de ingresar en el convento para insolarse silenciosamente por la humanidad.

Abierta al amor de Dios y de los hombres, fue suprimiendo en sí misma todo lo contrario a la voluntad divina y al bienestar de los hombres. Es decir, vivió sacrificando su egoísmo, pero potenciando al mismo tiempo todo lo legítimo en el hombre: los valores y grandes cualidades de que estaba dotada. Así logró integrar en su persona lo divino y lo humano realizando

una armónica síntesis vital, y logrando el equilibrio, la ecuanimidad y medurez que admiraron todos en ella.

Supo conjugar con naturalidad en canticos el trato íntimo con Dios con el de los hombres y con los estudios y la dirección de la casa cuando tuvo que currar con ella. Por eso sorprendió gratamente verla tan normal, tan agradable y complaciente, tan alegre y comunicativa, tan servicial y tan amiga de la música, de las bromas y de los deportes a la que vivía al mismo tiempo tan enfocada, tan enamorada de Cristo. Es lo que se nos pide a todos los cristianos: que alcancen una plena madurez y realización humana, que nuestra vida plenamente justificada, sea toda ella ofrenda, culto y alabanza.

Cerno decía Sor Teresa: que seamos una melodía continua de amor para Dios.

P. Marino Purroy, O.C.D.

Dicario Purroy, Tomo I, 13-ju-1980 p. 2.

Hoy cumpliría 80 años Sor Teresa de Los Andes [artículo]

Marino Purroy.

Libros y documentos

AUTORÍA

Purroy, Marino, 1918-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hoy cumpliría 80 años Sor Teresa de Los Andes [artículo] Marino Purroy.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

